



清 泉

令和元年9月2日発行
清泉中学校長 並木浩子

昭島市立清泉中学校 〒196-0024 昭島市宮沢町1-9-1

電話042-541-0762 FAX042-541-6869 <http://www.city.akishima.ed.jp/~seisen/>

二学期が始まりました。

～ 今学期もよろしくお願いたします。～



今年の夏も暑さの厳しい日が続きましたが、そのような中でも、生徒たちのさまざまな頑張りのあった夏休みが終了し、二学期が始まりました。各ご家庭で、子供たちの規則正しい生活に向けた指導にご協力いただいたお蔭で、休み中の大きな事故や病気、けが等もなく、新学期を迎えることができました。お礼を申し上げます。心配していた活動中の熱中症等による病院搬送もありませんでした。

二学期初日の8月28日(水)は、毎朝8時20分から職員室で実施している教職員打ち合わせを行わず、全教員が教室や各学年の廊下で、登校する生徒を待って迎えました。きれいになった上履きの白がまぶしかったです。体育館で行った始業式は、学級委員を中心に整然と整列し、静謐な雰囲気の中で行うことができました。話を聞く姿勢もととてもよく、長足の進歩と成長を感じます。その様子は清泉中学校ブログに掲載した通りです。

二学期は学校・学年行事ともに多く、学習についてもまとまった内容を扱います。この学期の取組みが一年間の成果に直結すると言ってもよい学期です。落ち着いた学校生活の上に、充実した毎日を過ごすことができるよう、教職員と生徒が一体となってこの学期を乗り越えていきたいと思えます。保護者の皆さまにも、引き続きご支援いただきたく、よろしくお願いたします。

なお、一方では、二学期開始前後に自ら命を絶つ子供が増える傾向があることが指摘されているように、この時期は子供たちが不安な心を抱える時期でもあります。学校では、始業式当日に全校生徒を対象に、夏休み中の健康調査を実施し、生徒の状況把握に努めています。ご家庭でも気になること等がございましたら、いつでも学校にご相談ください。以下に、始業式の講話を掲載します。

◎・◎

おはようございます。夏休みが終わり、今日から二学期が始まります。こうして元気に登校してくれた皆さんの顔を見ることができ、本当によかったなという気持ちがしています。

今年の夏も暑い日が続き、熱中症などが心配されましたが、どの部活動も顧問の先生のご指導の下、事故なく乗り越えることができました。少しずつ、自分をコントロールする力が身についてきていることを感じます。休み中には、部活動はもちろんのこと、学校外の活動でもよく頑張った生徒は多く、その証としての賞状をいただいたり、新聞にその活躍が掲載されたりした人もありました。中には、予選の思わぬところで負けてしまい、一時は落ち込んだという話を聞いた部活動もありましたが、すぐに次を目指して練習を再開した姿があった他、補習教室に熱心に参加した姿や地域で自主的に走り込みをしている姿、お祭りで地域の方と一緒に活動する姿を見かけるなど、様々なところで、皆さんの毎日が目的意識のある生活になっていたことが伝わってくる夏でした。

今日から二学期が始まります。昨夜は、友達に久しぶりに会えることが楽しみだった人、学校に行くことそのものが楽しみだった人もあるでしょう。しかし、その一方で、少々憂鬱だ…という人もあったかもしれません。その原因は、宿題のことであったり、友達関係のことであったり、様々あることでしょう。私たちは悩みを抱えていると、なかなか本来の力を発揮できないばかりか、その人らしさも失われがちになり、どうしたのかな…という気持ちにさせられることがあります。そんな時はとにかく、誰かに話を聞いてもらってください。人は話をするだけで気持ちが軽くなりますし、自分のことをわかってくれる人がいるという安心感が得られます。今、何か心配事や困ったことがあるという人は、早いうちに周りに相談し、一人一人が気持ちを楽にして二学期のスタートを切っ

てほしいと願います。先生方にも遠慮なく、声をかけてください。

さて、この二学期は一年間の中で最も長い学期です。長いだけではなく、修学旅行や職場体験、FWといった各学年の重要な行事がある他、合唱コンクールや生徒会役員選挙のように、清泉中全体で力を合わせていきたい大きな行事もあります。学習についても、テストは中間と期末の二回になり、三年生の進路選択も本番を迎えます。この学期の頑張りは今年度の大きな進歩と成長につながっていく重要な学期です。一人ひとりが前向きに臨んでほしいと願います。そのために、二学期に心がけてほしいことが三点あります。

一つは、これまでの落ち着いた学校生活と安全な生活を全員で守っていくこと。このことはすべての前提です。学習することも学級で成長することも、安定した集団であることがあって初めてできることです。仲間を大切に、みんなで協力して落ち着いた学校生活を継続していきましょう。

二つは、目標をしっかりと立てること。頑張るためには目標が必要。自分がどこを目指していくか、何のためにこのことをやるのかが分かっていることで成果が確認できる。目標を場面に応じて、具体的に考えていきましょう。

三つは、よく考えて、行動していくこと。これは今までの卒業生も含め、先輩が度々指摘してきたことです。人に言われたからやるのではなく、自分で考えて、行動していくことが本当の成長をもたらしてくれます。そんな経験もこの二学期にはしてほしいと考えます。以上、二学期の始めに願うことをお話ししました。

最後に、一つ、皆さんへのご報告があります。今朝、登校した時に、みなさんの昇降口に傘の滴をとる装置が置いてあることに気付いたでしょうか。

これは、この学校の18期のある卒業生の方が「頑張っている清泉中生を何かの形で応援したい…」とおっしゃって、学校にくださったものです。この卒業生は「この滴とりを生徒の皆さんに使ってもらえれば、雨の日もきれいな校舎で生活できる上、傘の滴をとるといふ生徒の皆さんの気遣いが用務員さんの手助けにもつながってくれば嬉しいです。」とおっしゃっていました。ありがたいことです。滴とりの裏側には「清泉中が大好きな卒業生より」と書かれたステッカーが、表側には清泉中の校章が貼られていますが、このいずれもがこの方の手作りです。普段はなかなか分からなくても、私たちがこうして応援をしてくださっている方が、地域にはたくさんあります。このことを忘れずに、今学期も、そうした方々の期待に応えられる清泉中を目指していきましょう。

☺・☺

ありがとうございます・・・

- 夏季休業中には、各地区でいくつものお祭りが開催され、学校にもご案内をいただきました。当日の各会場では、地域の方とともに生徒が活動し、各自治会を中心に多くの地域の皆さまが子供たちの健全育成と地域振興にお力を尽くしてくださっていることを実感しました。ありがとうございました。
- 始業式の講話で生徒に伝えたとおり、「清泉中が大好きな卒業生」様から、傘の滴とりを4台いただきました。8月30日の雨の朝に、生徒たちは興味津々で使わせていただきました。いつもは傘から落ちる水に廊下がぬれて、副担任の教員や用務員が朝学活中に廊下を往復して拭いていたのですが、この日の廊下に落ちた水滴はわずかで効果絶大でした。大切に使います。

○ 清泉中学校ホームページ・ブログQRコードのご案内



学校ホームページ用



学校ブログ用

日々、更新しています。
どうぞ、ご覧ください。

9. 10月の主な行事予定

- 9/ 2日(月) 生徒会朝礼
- 6日(金) 生徒会役員選挙
- 9日(月) 表彰朝礼
- 12日(木) 一年生：鎌倉FW
- 14日(土) 学校公開
- 16日～18日 三年生：修学旅行
- 18日～20日 二年生：職場体験
- 24日(火) 常任委員会(前期)
- 26日(木) 常任委員会(後期)
- 30日(月) 中間考査(～3日まで)
- 10/ 4日(金) 二年生：救命救急講座
- 7日(月) 生徒会朝礼
- 12日(土) PTA美化活動
- 17日(木) 進路説明会(第2回)
- 19日(土) 学校公開・学校評議員
道徳授業地区公開講座
- 21日(月) 全校朝礼
- 22日(火) 即位礼正殿の儀(祝日)